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議会運営委員会 会議録

＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝

日 時 令和５年１２月１１日（月曜日）

午前９時３０分開会、午前９時４１分閉会

場 所 第３委員会室

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――

日 程

１ 開 会

２ 委員長挨拶

３ 議長挨拶

４ 協議事項

（１）追加議案について

（２）その他

５ 閉 会

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――

出席委員（７名）

委員長 吉田 千鶴子

副委員長 目黒 英一

委 員 小坂 博

委 員 勝田 達也

委 員 矢口 勝雄

委 員 田中 義法

委 員 菅井 歩美

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――

欠席委員（０名）

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――

その他出席した者

議 長 島岡 宏明

副議長 鈴木 一彦

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――

説明のため出席した者（５名）

副市長 東郷 和男

副市長 片山 壮二

市長公室長 船沢 一郎

財政課長 山口 正通

財政課財政係長 小神野 昭博
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―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――

事務局職員出席者

局 長 櫻井 良哉

次 長 天貝 健一

次長補佐 小野 聡

主 査 津久井 麻美子

主 査 松本 裕司

主 幹 高橋 陽平

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――

傍聴者（０名）

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――

○吉田委員長 おはようございます。ただ今より議会運営委員会を開会いたします。傍

聴はありますか。

（「ありません」との声あり）

○吉田委員長 では、議長から御挨拶願います。

○島岡議長 おはようございます。今日も早朝よりお集まりいただきまして、誠にあり

がとうございます。追加議案の件が１件ございますので、皆様、慎重審議よろしくお願

いいたします今日はよろしくお願いします。

○吉田委員長 それでは早速、協議事項に入ります。協議事項１追加議案の提出につい

て協議をお願いいたします。執行部より説明をお願いします。

○船沢市長公室長 第４回定例会に提出をいたします、追加議案等の説明をさせていた

だきます。資料の方ですね、議会運営委員会のフォルダー、令和５年、その中の１２月

１１日開催、その中で、資料１の議案概要の方お願いいたします。表紙にもございます

ように、今回定例会に追加議案として提出を予定してございますのが、議案で１から３

番まで番号を付してございますが、１の条例改正、２の補正予算、こちらにつきまして

が、１２月の１３日、一般質問終了後に御提出させていただくもの。それから３番目の

人事案件２件。こちらが最終日に御提出させていただくもの、合わせて全部で４件ござ

います。それでは内容について御説明の方させていただきます。３ページをお願いいた

します。まずは条例の方から始めさせていただきます。議案第１０８号土浦市手数料条

例条例の一部改正は、戸籍法等の改正に伴いまして、戸籍証明書等の広域交付に係る所

要の改正を行うもので、自治体間の戸籍情報システムのネットワーク化に伴いまして、

戸籍証明書等の広域交付が可能となることから、広域交付に係る事務の手数料を追加す

るなどの改正であり、令和６年３月１日から施行するものでございます。具体的内容御

説明させていただきますと、これまで、例えば土浦市民の方、本籍地が土浦市外にいる

方もいらっしゃいました。今まで、戸籍抄本謄本を取る場合には、本籍地で取ることに

なってますので、これ土浦だけではないんですけど、全国どの自治体でも、実際には郵
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送でこうとらえてるケースがほとんどだと思います。今回の法改正、それから政令がで

すね、１２月６日に改正されまして、それに基づく形で、今後は例えば土浦市民の方で、

本籍が市外にある方でも土浦市で証明書を取れるような形になります。そういう利便性

が今度持つという改正でございます。続きまして、補正予算の方御説明させていただき

ます。議案第１０９号令和５年度一般会計補正予算第８回につきましては、一般会計歳

入歳出の表にございますとおり、歳入歳出ともに１４億３，４２５万４，０００円を追

加するもので、こちらの報道で皆さん御案内かと思いますが、国会をとおりましたのが

１１月２９日でございます。それを受けまして、補正予算、国の補正予算に伴いまして、

物価高騰対応重点支援地方創生臨時交付金にかかる事業費を計上させていただくもので

ございます。この交付金につきましては、エネルギー食料品価格等の部下高騰の影響を

受けた低所得世帯、それから事業者の支援を目的とするもので、コロナウイルスが今度

５類に移行しましたので、感染症との関連は要件としないこととされてございます。今

回の交付金につきましては、二つ目にございまして、低所得世帯支援分、こちらが７万

円の交付金ですね。非課税世帯、こちらの部分とそれから推奨メニューというのが２種

類ございます。金額といたしまして、７万円にかかる低所得者の分につきましてが、８

億８，５４８万６，０００円。それから、推奨メニュー。こちらが２億２，７１６万８，

０００円となってございます。具体的な内容を御説明させていただきます。４ページの

方をお願いいたします。３款民生費。上の段から順に御説明させていただきます。１項

社会福祉費、１目社会福祉総務費につきましては、先ほど申し上げました、低所得世帯

支援分となってございます。価格高騰に直面する低所得世帯に対しまして、世帯当たり

７万円を給付するための補助金及び給付に係る事務費を計上するものでございまして、

全額が交付金で賄われることから、歳入には特定財源として国庫支出金、こちらのほう、

同額計上するものでございます。これ以降につきましては、推奨メニューとなってござ

います。事業費の７割に交付金を充当いたしまして、交付金の残額につきましては、１

０月から実施でございます。給食費の無償化。この分に充てることとしてございます。

３目、障害者福祉費につきましては、価格高騰の影響を受けております市内の障害福祉

サービス事業所等の負担軽減を図り、安定的、継続的な運営ができるよう、光熱費等の

物価高騰分の一部を支援するための補助金を計上するものです。５目老人福祉費は、価

格高騰の影響を受けている市内の介護サービス事業所及び老人福祉施設の負担軽減を図

り、事業継続を支援するための補助金を計上するものです。２項児童福祉費、１目児童

福祉対策費は、市内９か所の子供食堂に対しまして、物価高騰下でも子供食堂の利用料

金を増額することなく、食事の提供を継続できるよう、食材費等の価格高騰分を支援す

るための補助金を計上するものです。６目私立保育園費は、市内の民営民間保育所等に

対しまして、保護者負担を増額することなく給食の提供を維持できるよう、食材費の価

格高騰分を支援するための補助金を計上するものです。４款衛生費、１項保健衛生費、

３目地域医療対策費は、物価高騰の影響を受けている市内の、医科歯科、薬局などの医

療機関等の負担軽減を図るため、光熱費等の物価高騰分の一部を支援するための補助金

を計上するものです。６款商工費、１項商工費、１目商工業振興費は燃料費等の上昇を
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受けている市内に事業所を有する道路貨物自動車運送事業者の負担軽減を図り、事業継

続を支援するため、１事業者当たり、５万円及び車両１台当たり１万５０００円を支給

するための補助金を計上するものです。７款土木費、４項都市計画費、１目都市計画費

は燃料費の上昇の影響を受けている路線バス、貸切バス、タクシー運転代表代行など、

運航継続に努めている地域交通関連事業者に対しまして、事業継続を支援するための補

助金を計計上するものでございます。９款教育費、５項保健体育費、５目学校給食費は、

子育て世代の負担軽減を図るため、１０月から実施してございます市内の小中学校、義

務教育学校の児童生徒の給食費の無償無償化分の財源について、交付金を充当する財源

更正を行うものでございます。５ページをお願いいたします。最終日に提出を予定して

ございます。人事案件は、教育委員会委員の任命の同意、公平委員会参与同意２件でご

ざいます。こちらにつきましては前回の議運で説明とささせていただいたものと同じも

のでございますので、内容を割愛させていただきますが、今回は新たに条例改正１件、

それから補正予算、提案させていただいてございますので、番号のずれがございますの

で、よろしくお願いいたします。交付金に関しましては、１３日水曜日の全協がござい

ますので、この全協につきましては、人事案件を予定してございますが、交付金の一覧

もサイドブックス方に上げさせていただきまして、示させていただいた上で、本会議の

方で、内容の方御説明させていただきたいかと存じます。説明は以上でございます。

○吉田委員長 ただ今の件で、何か御意見ありますか。

（「なし」の声あり）

○吉田委員長 追加議案の提出については以上であります。その他、執行部から何かあ

りますか。

○東郷副市長 その他ございません。

○吉田委員長 その他、事務局ございますか。

○天貝議会事務局次長 ございません。

○吉田委員長 なければ、以上ですが、本日の資料は、各議員にこの後、非公表とする

ものはありませんか。事務局いかがですか。

○天貝事務局次長 ございません。

○吉田委員長 なければ、全ての資料を公表とさせていただきます。

○吉田委員長 それでは、以上を持ちまして議会運営委員会を閉会します。お疲れ様で

した。


